



l'arrondissement qui s'engage pour la *sécurité*

ÉDITORIAL **Tirer les leçons du drame du Trocadéro**



CLAUDE GOASGUEN
ANCIEN MINISTRE
DÉPUTÉ-MAIRE DU 16^e
ARRONDISSEMENT

Une fois de plus, le secteur du Trocadéro se retrouve à la une des faits divers. Et de la façon la plus dramatique, puisqu'un jeune homme de 20 ans y a trouvé la mort, poignardé pour avoir courageusement tenté de s'opposer au vol du sac de son amie. Cette nuit de la Saint-Sylvestre, Antoine de Saint-Nicolas était juste venu de l'Essonne pour faire la fête : de lâches voyous meurtriers en ont décidé autrement. A sa famille endeuillée, j'ai immédiatement adressé mes plus sincères condoléances.

Mais cette tristesse n'interdit pas la colère. La colère de voir un des quartiers les plus touristiques de la capitale devenir, malgré les efforts de la police, le réceptacle de multiples formes de délinquance : vols à la tire, agressions, arrachages de colliers, ventes à la sauvette... Face à cette situation, je demande une nouvelle fois au ministre de l'Intérieur et au Préfet de Police de prendre leurs responsabilités et de faire du secteur Trocadéro-Iéna une Zone de Sécurité Prioritaire, en y mettant les

effectifs nécessaires et en augmentant le nombre de caméras de vidéo-protection. Sans quoi il est à craindre que, un jour ou l'autre, d'autres victimes ne soient à déplorer.

Focus sur...

Madame le commissaire

Depuis le 9 décembre dernier, les policiers du 16^e ont à leur tête une femme : Marie-Laure Arnaud-Guidoux a en effet succédé à Jean-Pascal Ramon en tant que commissaire central de notre arrondissement. Née à Nice voici 40 ans, diplômée de l'Ecole nationale supérieure de la police (ENSP) de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or, Marie-Laure Arnaud-Guidoux est commissaire de police depuis le 1^{er} août 2001. Affectée à la Direction centrale de la Sécurité publique, elle a été successivement en poste à Nantes (2001-2003), puis chef de la sûreté départementale à Limoges (2003-2007), chef du service de sûreté de proximité à Rennes (2007-2010). Elle était depuis mars 2010 chef de service du ministère public auprès du Centre national de traitement de Rennes.

Le 11 décembre, Marie-Laure Arnaud-Guidoux, accompagnée du commissaire central adjoint Julien Miniconi, est venue rendre visite à Claude Goasguen, député-maire du 16^e, qui était entouré

de Gérard Gachet, adjoint au maire en charge de la Sécurité, et de membres de son cabinet. Les élus ont dressé un tableau de la situation sécuritaire dans l'arrondissement, en indiquant aussi bien les zones géographiques sensibles (porte de Saint-Cloud, îlot Gros-Boulainvilliers, secteur Trocadéro-Iéna) que les problématiques les plus prégnantes : cambriolages, délinquance de voie publique (fréquemment commise par des mineurs d'Europe de l'Est), présence de SDF alcoolisés et agressifs, prostitution... Des dossiers auxquels le nouveau commissaire central a promis de s'attaquer avec détermination.



Marie-Laure Arnaud-Guidoux,
nouveau commissaire central du 16^e (DR)

Plus de population implique davantage de sécurité



GÉRARD GACHET
ADJOINT AU MAIRE
CHARGÉ DE LA SÉCURITÉ

Belle preuve de vitalité de notre arrondissement en ce début d'année : si l'on en croit les statistiques de l'Insee publiées par *le Parisien*, le 16^e, de tous les arrondissements de la capitale, est celui qui connaît la plus forte augmentation de sa population. En cinq ans, le nombre de ses habitants a enregistré une hausse de 11%, pour atteindre 172 605 au 1^{er} janvier 2014 !

Ce résultat est dû aux caractéristiques enviables de nos quartiers : nombreux espaces verts, établissements scolaires réputés, grands appartements familiaux (dont les prix ont baissé), équipements sportifs variés, commerces de qualité, etc. Mais cette augmentation implique que la qualité de vie du 16^e soit préservée et confortée : par l'adaptation des services offerts à ces nouvelles familles, et surtout par le renforcement de la sécurité. Car celle-ci reste la première des libertés, celle sans laquelle l'exercice de toutes les autres devient difficile, voire impossible. Ne l'oublions jamais.

En bref... En bref... En bref...

Par procuration. Voter par procuration est de plus en plus facile. Vous pouvez désormais télécharger le formulaire Cerfa sur le site Internet du ministère de l'Intérieur (www.interieur.gouv.fr), en cliquant dès la page d'accueil sur l'onglet "Vote par procuration", l'imprimer et le remplir avant d'aller le faire valider au commissariat de police ou au tribunal d'instance. L'opération prendra ainsi beaucoup moins de temps. Des formulaires papier sont toujours à disposition de ceux qui ne possèdent pas de connexion Internet.

Antenne fermée. L'antenne de la Préfecture de Police située dans la mairie du 16^e arrondissement (délivrance de cartes d'identité, passeports, etc.) est actuellement fermée pour travaux. Les administrés qui y ont déposé une demande avant la fermeture peuvent récupérer les documents 12 quai de Gesvres (4^e). Les habitants du 16^e sont reçus par les antennes des autres arrondissements, sur rendez-vous pris en appelant le 01 58 80 80 80 ou sur le site www.prefecturedepolice.fr. Réouverture prévue le 20 janvier.

Doudounes volées. Contrairement à l'information parue dans un journal gratuit le 10 décembre dernier, le 16^e ne connaît actuellement aucune recrudescence de vols de parkas à la sortie des établissements scolaires. Les chiffres cités dans l'article datent de l'hiver 2012/2013, et très peu de cas (un ou deux) ont été signalés ces dernières semaines.

Réunion CSPDA. La prochaine réunion thématique du Conseil de sécurité et de prévention de la délinquance de l'arrondissement (CSPDA) sera consacrée aux établissements scolaires et aux aires sportives. Elle aura lieu le 11 février, les personnes concernées recevront une convocation courant janvier.

Inspecteurs blessés. Trois inspecteurs de sécurité de la Ville de Paris ont été blessés dans la nuit du 13 au 14 décembre dans une collision survenue à l'angle de la place de l'Étoile et de l'avenue Victor-Hugo. Leur véhicule a été percuté violemment par une voiture dont le conducteur était en état d'ébriété.

Prostituées contrôlées. Deux importantes opérations de contrôle de prostituées ont été organisées par la police les 10 et 14 décembre dans le Bois de Boulogne entre 23h et 2h du matin. Plusieurs contraventions ont été dressées pour des délits divers, et des OQTF (obligations de quitter le territoire français) ont été délivrées à des personnes en situation irrégulière.

16, l'arrondissement qui s'engage pour la *sécurité*

Lettre d'information mensuelle éditée
par la Mairie du 16^e arrondissement
Numéro 36 / janvier 2014

Directeur de la publication : Claude GOASGUEN

Rédacteur en chef : Gérard GACHET

Conception et réalisation : Damien BARON

Contact : 01 40 72 16 13

**Pour recevoir cette lettre par Internet,
inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>**